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> El Presidente Gabriel Boric inició y cerró un nuevo cónclave oficialista realizado en el Palacio Presidencial de Cerro Castillo, en Viña del Mar. 

El llamado del Presidente Boric para 
proyectar la alianza de gobierno que 
marcó el cónclave oficialista 

| | ) una extensa jornada de discusión -casi cuatro horas- en el Palacio Presidencial de Viña del Mar. Allí el 
oficialismo analizó los resultados electorales del pasado domingo, los ejes del último año de administración y el futuro de la 
coalición. Incluso se planteó la idea de comenzar a trabajar un programa de gobierno para enfrentar los comicios de 2025. 

David Tralma 
  

Con un mensaje enfocado en la unidad de 

la izquierda, pensando en la proyección de 

su gobierno y en los siguientes desafíos 

eleccionarios, el Presidente Gabriel Boric 

inició y cerró un nuevo cónclave oficialista 

realizado en el Palacio Presidencial de Ce- 

rro Castillo, en Viña del Mar. 

El encuentro se extendió por más de cua- 

tro horas en la noche de este miércoles -e ini- 

ciada la madrugada de este jueves-. Si bien 

secitó a las 19.00 horas, la reunión comen- 

zó más cerca de las 20.00, por la alta canti- 

dad de tráfico en la Ciudad Jardín. 

Allí el protagonista fue el Mandatario, 

quien, en conjunto con su comité político, 

presidió el cónclave en el que se convocó a 

los ocho presidentes de partido del oficia- 

lismo, un alcalde por cada colectividad, los 

gobernadores electos en primera vuelta y las 

jefaturas de bancada de cada tienda. 

Con ese diseño, el Mandatario abrió los 

fuegos del “comité político ampliado” -tér- 

mino con el que, en Palacio, denominaron 

el encuentro-. Según personeros que estu- 

vieron dentro de Cerro Castillo, lo primero 

que hizo Boric fue encauzar la conversación 

de esa jornada a los temas electorales. 

La intención de La Moneda siempre fue 

analizar durante la reunión los resultados 

que obtuvo el sector en los comicios del 

pasado fin de semana, donde se eligieron 

nuevos alcaldes, concejales, gobernadores y 

consejeros regionales. 

En base a eso, una vez explicado el foco del 

encuentro, el Jefe de Estado le dio la pala- 

bra a cada uno de los asistentes que estuvie- 

ron en la cita. Las intervenciones, eso sí, fue- 

ron cronometradas por la ministra del In- 

terior, Carolina Tohá: tres minutos por 

dirigente político. 

Hablaron casi todos. Una vez terminada 

toda la ronda de palabras, intervinieron la 

ministra de la Segegob, Camila Vallejo, y 

Tohá, quien durante esa tarde también de- 

claró en calidad de testigo ante el fiscal Xa- 

vier Armendáriz, en el marco del denomi- 

nado caso Monsalve. 

Después, una vez más habló el Presiden- 

te Boric, quien, a modo de cierre, abordó los 

comentarios esgrimidos durante el encuen- 

tro, reiteró el llamado a la unidad y la pro- 

yección del bloque oficialista. 

“Fue una discusión muy enriquecedora, 

todos intervinieron y nos permitió consta- 

tarlo importante que ha sido para el oficia- 

lismo la unidad que se expresó en el pro- 

ceso electoral del fin de semana pasado”, 

dijo, a la salida del encuentro, la ministra 

Vallejo. 

Análisis electoral 
Dentro del análisis de los resultados que em- 

pujó La Moneda, se puso sobre la mesa una 

tesis que se ha reiterado desde el pasado do- 

mingo. En ella, el gobierno de Boric expo- 

ne que, pese a haber retrocedido a nivel nu- 

mérico en cargos de representación popu- 

lar, esto no significó un golpe, en la medida 

en que las fuerzas oficialistas y de oposición 

se equipararon. Con ello, dicen en Palacio, 

se dejó atrás laidea del “péndulo”, es decir, 

la inclinación de los comicios hacia un ex- 

tremo político, en desmedro del otro. 

Además, desde el Ejecutivo se impulsó la 

idea de que, desde ahora, las fuerzas del ofi- 

cialismo deben enfrentar los próximos de- 

safíos electorales en conjunto. Un ejemplo 

inmediato que se puso sobre la mesa fueron 

los comicios parlamentarios que se realiza- 

rán en 2025, en donde La Moneda apostó, 

en medio del cónclave de este viernes, por 

una lista unitaria. 

Sobre el tema, los partidos del oficialismo 

dieron un visto bueno inicial. Sin embargo, 

aquello será una definición que irá toman- 

do forma con el correr de las semanas, cuan- 

do se verá si lo que se conversó en Cerro Cas- 

tillo -con los timoneles oficialistas- cuaja 
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dentro del diseño que analicen las propias 

internas de las colectividades del sector. 

Y es que esta no ha sido la única vez que 

Boric y su gobierno les han pedido a quie- 

nes integran la coalición que junten fuerzas 

dentro de un mismo pacto. Conocido es el 

caso de las elecciones de consejeros cons- 

titucionales, cuando el PPD y PR desoyeron 

la solicitud presidencial para un pacto uni- 

tario. También está latente el caso de los pa- 

sados comicios de gobernadores, en donde 

La Moneda abogó, sin éxito, por una lista 

única. 

Este último ejemplo fue comentado en 

Cerro Castillo. En particular, sobre la mesa 

se puso la idea de que al oficialismo le fue 

bien en la elección de gobernadores, pero, 

de haberido en lista unitaria, se habría con- 

seguido un mejor desempeño. 

Programa de gobierno común y 
proyección de la alianza 
En la cita formal se evitó deslizar cualquier 

idea relacionada con el cambio de gabine- 

te forzado que debe realizar el Presidente Bo- 

ric antes del 15 de noviembre, plazo fatal para 

que las autoridades que quieran competir 

por el Congreso abandonen el Ejecutivo. 

Tampoco se ahondó en el caso Monsalve, 

que resquebrajó la relación dentro de la 

coalición gobernante. Esto más allá de algu- 

nos comentarios en apoyo a Carolina Tohá 

y Antonia Orellana (Mujer), las dos secre- 

tarias de Estado apuntadas por la oposi- 

ción. 

Un tema sobre el que La Moneda sí puso 

el foco fue la proyección de la alianza de go- 

bierno, partiendo por los 495 días que le 

quedan a la administración Boric. En ese 

sentido, se empujó el apoyo para proyectos 

claves del Ejecutivo, como la reforma de 

pensiones, la iniciativa que le pone fin al 

CAE, la tramitación del fast track en segu- 

ridad y la deuda histórica de los profesores. 

Para esto, dicen algunos de los presentes, 

también tendrán un rol clave las alcaldías del 

sector, quienes tienen mayor cercanía con 

la ciudadanía. 

“La agenda transformadora que empuja- 

mos como gobierno en conjunto con nues- 

tros parlamentarios, partidos e incluso em- 

pujada desde los territorios, implica poner 

en el centro que de aquí a enero podamos 

sacar adelante la reforma de pensiones. Esto 

es un propósito que está puesto con la mi- 

rada en el Parlamento, una reforma que 

está en el Senado pero que es de interés na- 

cional”, dijo al respecto la ministra Vallejo. 

Además, el Presidente Boric también in- 

tentó proyectar a su alianza de gobierno 

más allá del final de su administración, el 

próximo 11 de marzo de 2026. Según coin- 

ciden cuatro asistentes, el Mandatario rei- 

teró la idea de mantenerse unidos como 

coalición, como en algún momento ocurrió 

con el Frente Popular o la Concertación. 

De hecho, cuando este punto estuvo en dis- 

cusión los partidos agregaron laidea de co- 

menzar a trabajar con prontitud en la crea- 
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> La cita se extendió hasta cerca 

de la medianoche del miércoles. 

ción de un programa de gobierno común. 

Con ello, transmitieron las colectividades, 

se podrá obrar sobre una base más sólida de 

cara a las presidenciales del próximo año. 

En un minuto, el alcalde de Renca, Clau- 

dio Castro (independiente apoyado por el 

oficialismo), planteó la idea de proyectar al 

progresismo en un ideario que alcance has- 

ta, aproximadamente, el 2050. 

La cita se extendió hasta cerca de la media- 

noche. Luego pasaron a uno de los patios de 

Cerro Castillo, en donde, quienesse queda- 

ron, degustaron de un extenso picoteo, que 

incluyó tablas de quesos, ensaladas e, inclu- 

so, carne asada por el propio Presidente 

Boric, el dueño de casa. O
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